

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pemaparan di atas, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan tentang Aplikasi Manajemen Risiko Pembiayaan Murabahah pada BTM Surya Umbulharjo Yogyakarta ditinjau dari perspektif ekonomi Islam sebagai berikut:

Dalam aplikasi manajemen risiko pembiayaan murabahah pada BTM Surya Umbulharjo Yogyakarta telah tersusun cukup baik dan sesuai dengan konsep ekonomi Islam, hal ini bisa dilihat dari SOP (sistem operasional manajemen) yang baik dan nilai Islami yang terkandung di dalam aplikasi manajemen risikonya. Adapun aplikasi manajemen risiko yang diterapkan BTM Surya Umbulharjo Yogyakarta mungkin hampir sama dengan penerapan manajemen risiko pada umumnya seperti pada Risiko Kredit/pembiayaan dengan membuat kebijakan mengenai kewenangan persetujuan pembiayaan atau kredit, evaluasi setiap kebijakan pembiayaan atau kredit dan menggunakan trade cheking debitur dan monitoring pembayaran pembiayaan. Pada Risiko Pasar dengan Membuat satuan kerja manajemen risiko pasar untuk memantau besarnya risiko pasar tersebut dan melakukan kegiatan monitoring tingkat bunga dan nilai tukar yang ada dipasar setiap hari. Pada Risiko Operasional dengan membuat satuan kerja manajemen risiko operasional untuk memantau besarnya risiko operasional, meningkatkan fungsi pengawasan internal melalui internal audit dan Menetapkan kembali kebijakan operasional serta melakukan evaluasi kembali sesuai dengan profil risiko operasional. Pada Risiko Hukum dengan adanya kajian hukum bagi dokumen-dokumen yang memiliki aspek hukum baik berupa perjanjian atau peraturan-peraturan internal sebelum diberlakukan, adanya evaluasi transaksi material dari aspek hukum sebelum transaksi itu dijalankan dan adanya pelatihan dan penyuluhan aspek-aspek hukum sebelum

transaksi dijalankan. Namun demikian, masih terdapat kerancuan dalam kerja, yaitu setiap pegawai tidak melakukan pekerjaannya saja tetapi mengerjakan pekerjaan lain juga, seperti bagian pembukuan kadang tidak hanya bekerja sebagai bagian pembukuan tetapi kadang melakukan pekerjaan seorang Admin.

B. Saran

Dari informasi yang telah didapat oleh peneliti dari para informan serta berbagai sumber, maka peneliti dapat mengamati berbagai hal yang dianggap perlu mendapat perhatian, diantaranya yaitu dalam hal bekerja, setiap karyawan harus bekerja sesuai dengan jabatan atau pekerjaannya, agar setiap pekerjaan jelas dan tidak rancu. Untuk mengurangi adanya risiko maka ketelitian pegawai dalam analisa juga perlu ditingkatkan, baik teliti dalam menilai nasabah yang mengajukan pembiayaan maupun teliti terhadap barang jaminan yang dibawa oleh nasabah agar pembiayaan bisa jatuh pada nasabah yang tepat sehingga tidak terjadi risiko.

Pendampingan terhadap nasabah juga perlu dilestarikan karena hal ini merupakan salah satu strategi yang dilakukan BTM Surya Umbulharjo Yogyakarta karena dengan strategi tersebut BTM Surya Umbulharjo Yogyakarta dapat menghadapi risiko yang terjadi pada risiko pembiayaan murabahah.

Untuk kelancaran pembiayaan murabahah sebaiknya BTM perlu melakukan pelatihan bagi nasabah yang kemampuan dalam usahanya kurang, agar pembiayaan yang telah diberikan tidak sia-sia.